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Честь высокого звания
В м арте прош лого года 

на участке дробления бы
ла создана комсомольско- 
м олодеж ная смена, кото
рую возглавил член ВЛКСМ  
Михаил Напалков.

С  тех пор этот коллектив 
идет в первых рядах, ус
пешно выполняя социали
стические обязательства. 
План четвертого года пя
тилетки смена заверш ила с 
больш им перевыполнением. 
Достойно несли ком сом оль
цы трудовую  вахту и в 
честь Праздника Победы.

Окончательный итог —  14,5 
тысячи тонн сверхплановой 
продукции.

Ритм трудовой жизни 
коллектива определяю т пе
редовики, такие, как сам 
вожак комсомольско-моло- 
дежной М ихаил Напалков, 
оператор Н адеж да Воробь
ева, слесарь Николай Чер
касов, электрик Владимир 
Заставский.

Но не только трудовыми 
делам и заполнена жизнь 
м олодеж и. Комсомольцы 
неустанно повышают свой

общ еобразовательный уро
вень, соверш енствую т про
фессиональное мастерство , 
р е г у л я р н о  занимаю тся 
спортом , активно участву
ют в общ ественной жизни.

В эти дни дружный кол
лектив стал на трудовую  
вахту в честь XXV съезда 
КПСС. Включаясь в борьбу 
за почетное право назы
ваться коллективом имени 
X X V  съезда КП С С , комсо
мольцы в своих о б язатель
ствах, в частности, записа
ли: «Качественно продро-

бить сверх плана 30 тыся 
тонн руды , повысить произ
водительность труда на 0,2 
процента, сэкономить 15.000 
киловатт электроэнергии, 
собрать 30 тонн м еталло
лома, отработать на благо 
устройстве территории ф а 
брики и улиц города по 20 
часов».

О бязательства высокие, 
но начало больш ом у делу 
уж е полож ено: 4,5 тысячи 
тонн в счет принятого обя
зательства продроблено.

И. ВЛАСЕНКО , 
председатель рабко
ровского поста желе
зорудной обогатитель
ной фабрики.

ЕСТЬ Ш Ш Т К А !
Седьмого мая экипаж бурового станка № 1 рудника 

«Железный» выполнил пятилетний план, досрочно спра
вившись со взятыми социалистическими обязательства
ми. Безусловно, такая победа стала возможной только 
•■уш одари слаженности, высокой профессиональной 

"^готорке, большой ответственности за порученное да- 
.о всех членов коллектива. По просьбе редакции своих 

товарищей представляет старший машинист Александр 
Иванович Филатов:
Машинист Павел М аткеев 

работает на буровом стан
ке с 1968 года. А  начинал 
он помощником в прослав
ленной буровой Ьригаде
В. Ф , Петухова, где прошел 
хорош ую  подготовку, изу
чил машину до винтика, 
Буквально отдается работе.

Не уступает в м астерстзе 
и Борис Ефимович Карз- 
сюк. Скоро исполнится д е 
сять лет, как он трудится 
в нашей бригаде. За маши- 

ухаж ивает, как на- 
ч вящ ий хозяин. И со вре
менем  не считается. Не уй
дет, пока не устранит неис
правность. В конце апреля 
был случай, когда в редук
тор перестала поступать
см азка. Борис Ефимович 
вовремя обнаруж ил это и 
тем  самы м предотвратил 
аварию, которая могла 
привести к длительном у 
простою станка.

Хорош о трудятся и по

мощ ники машинистов. О т 
них такж е зависит беспере
бойная работа механизма. 
Это Владимир Смирнов, 
Павел Михайлович Вовнен- 
ко, А лександр  Алексеевич 
Житников.

Володя Смирнов сочетает 
работу с учеоой, В этом 
году заканчивает одиннад
цатый класс школы рабо
чей м олодеж и. Времени у 
человека на все хватает. 
Когда весь день расписан 
по часам, а м ож ет быть, и 
по минутам , некогда разду
мы вать: трудно тебе или
нет.

А  у Александра Алексе
евича Житникова —  ср ед 
не-техническое образова
ние. Он горный техник. И 
это ем у значительно помо
гает в работе на буровом 
станке.

Житников и Вовненко, 
хоть и работаю т помощни
ками, имею т права маши

нистов бурового станка. V  
в лю бое время с успехом 
зам еняю т своих старш их то
варищей по работе.

Наш экипаж занесен в 
областную  Книгу Почета. 
Заслуга  в этом  —  каж дого 
члена коллектива.

Уверены мы в стабильной 
работе и на будущ ее . С  та 
кими лю дьми мож но рас
читывать на успех. Знаю , 
что не подкачают. Хотелось 
бы только пожелать, чтобы 
всегда и вовремя нас обе
спечивали ф ронтом  работ, 
а за нами дело  не станет.

По состоянию  на 1 мая, 
до  заверш ения пятилетнего 
плана, нам не хватало 537 
метров буровы х скважин. 
Экипаж за пять майских 
дней набурил недостаю щ ие 
м етры и в канун Праздника 
Победы рапортовал о за
верш ении пятилетки. За 4 
года 4 м есяца и 7 дней 
экипаж пробурил 103 ты ся

чи 800 погонных метров 
скважин.

Но не только тр уд  связы 
вает членов нашего* экипа
жа. На работе-то не очень 
разговориш ься —  время 
дорого . Лю бим мы прово
дить свободные дни где- 
нибудь на лоне природы.

И Вовненко, и Смирнов, 
и М аткеев —  заядлы е ры
баки. Подобные вы езды  не 
обходятся без ш уток и пе
сен . Главный запевала у 
нас Паша М аткеев . Все ор
ганизаторские тяготы  по
ровну делит с ним А л е к 
сандр Алексеевич Ж итни
ков.

Ну, а когда хорош о от
дохнеш ь, то и работается 
приятнее.

На снимке: старший ма
шинист бурового станка 
№ 1 рудника «Железный» 
Александр Иванович Фила
тов и машинист Борис Ефи
мович Карасюк.

Фото Н. Ганиевой.

15 ИЮНЯ — ДЕНЬ ВЫБОРОВ f

ДОВЕРИЕ
В поселках, городах, рай

онах нашего заполярного 
края проходят сейчас пред
выборные собрания.

Верных сынов и дочерей 
Родины называют северя
не своими кандидатами в 
депутаты городских, посел
ковых Советов депутатов 
трудящихся.

Коллектив рудника «Ж е 
лезный» Ковдорского гор- 
но-обогатительного комби
ната выдвинул кандидатом 
в депутаты по 187-му из
бирательному округу в 
Апатитский городской Со
вет депутатов трудящихся 
электрослесаря р у д н и к а  
Геннадия Николаевича Чи- 
кунова. Высокую оценку 
Г. Н. Чикунову дал высту
пивший на собрании маши
нист экскаватора М. М. 
Подчапко. Он сказал, чго 
Г. Н. Чикунов за свои про
изводственные успехи на
гражден знаком «Победи
тель соцсоревнования 1971 
года», выполняет ответст
венную общественную ра
боту: профсоюзный коллек
тив избрал его председате
лем рудкома, и Г. Н. Чи
кунов успешно справляется 
с этими обязанностями. 
Считаю, сказал выступаю
щий, что Г. Н. Чикунов'бу
дет достойным депутатом и 
с честью оправдает высокое 
Доверие коллектива.

Собрание единодушно эд>- 
становйло: 

выдвинуть кандидатом в 
депутаты по избирательно
му округу №  187 в Апатит
ский городской Совет депу
татов трудящихся Геннадия 
Николаевича Чикунова. ' 

Такие же собрания про
шли и в других цехах Ков
дорского горно-обогатитель- 
ного комбината.

Труженики железорудной 
обогатительной фабрики 
выдвинули кандидатом п 
депутаты по 182-му изби
рательному округу в Апа
титский городской Совет 
депутатов трудящихся на
чальника железорудной

обогатительной фабрики 
Анатолия Петровича Сидо- 
ренкова. Коллектив участ
ка обогащения железоруд
ной фабрики своим канди
датом в депутаты Апатиг- 
ского городского Совета по 
192-му избирательному ок
ругу — машиниста фильт
ров Татьяну Андреевну 
Трофименко.

Состоялись собрания в 
цехах Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
и по выдвижению кандида
тов в депутаты Ковдорско
го городского Совета депу
татов трудящихся.

Коллектив рудника «Ж е
лезный» выдвинул своими 
кандидатами машиниста 
бульдозера отвально-до
рожного участка Александ
ра Ивановича Красовского 
по 5-му избирательному ок
ругу и машиниста экскава
тора Павла Осиповича Це- 
ликова по 6 му избиратель
ному округу.

Собрание рабочих, инже-,. 
нерно-технических работни
ков и служащих цеха конт
рольно-измерительных при
боров и автоматики Ков
дорского ГО Ка выдви
нуло кандидатом в Де
путаты Ковдорского город
ского Совета по 46-му из
бирательному округу элек- 
т'ромонтера электромехани
ческой лаборатории Любовь 
Николаевну Купцову.

Коллектив железорудной 
обогатительной фабрики вы
двинул кандидатами в де
путаты Ковдорского город
ского Совета депутатов 
трудящихся по 2-му изби
рательному округу — элек
трослесаря участка дробле
ния Никиту Васильевича 
Жигальцева; по 33-му из
бирательному округу —  ма
шиниста крана кранового 
хозяйства Анну Антоновну 
Чащину, по 59-му избира
тельному округу — брига
дира слесарей участка обо
гащения Валерия Тимофе
евича Кольцова.

Не померкнет 
никогда

Торжественное собрание 
тружеников предприятий 
Ковдора, посвященное Пра
зднику Победы, открыл 
председатель горисполкома
11. И. Шаманский. С докла
дом выступил член Киров
ского горкома КПСС сек
ретарь парткома Ковдор
ского ГОКа Б. П. Солони- 
нов.

Собравшиеся долго апло
дировали ветеранам войны, 
которым первым в Ковдоре 
в торжественной обстанов

ке на сцене Дворца куль
туры вручили юбилейные 
медали «Тридцать лет По
беды в Великой Отечест
венной в о й н е  1941 —
1945 гг.». Среди них были 
работники ГОКа «Ковдор- 
слюда» В. П. Байдуков,
С. А. Воробьев, А. Ю. Кра
сиков, Д. А. Лебедев, Г. Ф. 
Максимов, И. И. Погоня- 
лов, А. И. Пупов, С. П. 
Салынин, В. А. Тимофеев, 
работники Ковдорского гор- 
но-обогатительного комби
ната М. И. Войтенко, Я- А. 
Андрюшкин, П. К. Бирю
ков, Ф. В. Лунин, А. К. 
Ковгар, Л. Д. Каменева,
А. Д. Новиков, А. П. Пос
пелов, Н. В. Сергунин,

б р и г а д и р  комплексной 
бригады треста «Ковдор- 
строй» А. Ф. Даричев. 
Группе работников треста 
«Ковдорстрой»: В. С. Гаври
ловой, Ф. Ф. Давыдову, А. П 
Иванькову, Н. В. Серебря
кову, П. С. Ушакову и А. И. 
Филиппову — медали были 
вручены в клубе «Искра» 
на вечере, посвященном ве
теранам войны.* * *

Девятого мая площадь 
имени Ленина заполнилась 
людьми задолго до начала 
митинга. С трибуны в этот 
день прозвучали рассказы 
ветеранов войны, в том чис
ле выступил и гость наше
го города, бывший началь

ник пограничной заставы, 
лейтенант в отставке А. И. 
Тихомиров (его воспомина
ния читайте на третьей 
странице). Прозвучали с 
трибуны и слова тех, кому 
право жить, расти, тру
диться дала Победа. Затем 
представители предприятий 
и организаций города воз
ложили венки на братскую 
могилу воинов, павших в 
окрестностях Ковдора в го
ды войны.

Фото А. Воробъева и Н. 
Ганиевой.

З а  т о г о  п а р и л
Успешно справился с со

циалистическими обязатель
ствами, взятыми в честь 
30-летия великой Победы, 
коллектив флогопитовой 
фабрики рудника «Ковдор» 
ГОКа «Ковдорслюда».

К  Празднику Победы 
сверх плана выпущено 
промсырц^-флогопита 18,2 
тонны при обязательстве 15 
тонн. Производительность 
труда рабочих фабрики до

стигла 114,6 процента. За 
время вахты подано два 
рацпредложения.

За летчика А. А. Шаба
нова, штурмана экипажа 
самолета, погибшего в окре
стностях Ковдора в мае 
1945 года, коллектив фло
гопитовой фабрики отрабо
тал 54 дня и перечислил 500 
рублей на строительство 
мемориала защитникам За- 
полярьм.



Г Л У Б О К А Я  РАЗВЕДКА
Наступление во время войны невозможно 

без глубокой и всесторонней разведки. Это 
аксиома. Но и развитие производства, любого, 
будь это крупный машиностроительный завод 
или небольшая фабрика, немыслимо без точ 
ного знания перспективы, без глубокой техни
ческой и технологической разведки будущего.

У нас, на Ковдорском горно-обогатительном 
комбинате, уже десять лет существует особое 
разведывательное подразделение — опытная 
установка. Сегодняшняя подборка в газете и 
посвящена рассказу о делах этого немного
численного коллектива, на счету у которого 
столько полезных дел.

•  ИСТОКИ
Когда в январе 1969 года 

был создан цех заводских 
лабораторий, в него, нарав
не с научно-исследователь
ской, химической и пыле
вентиляционной лаборато
риями, вошла опытная уста
новка, получившая ЦЗЛов- 
ское наименование: «техно
логическая лаборатория».

Наши технологи —- самач 
«солидная» по численности 
группа работников ЦЗЛ. И 
вклад их в развитие ком
бината, особенно в его бу
дущее, тоже значителен 
Хочется остановиться на 
одной характерной подроб
ности. Лаборатория подго
товила для апатито-баддс- 
леитовой фабрики не толь
ко технологический процесс, 
но и поделилась со своим 
детищем опытными кадра
ми'. Ца АБО Ф  работают 
слесарь Валентин Волов, 
мастер Василий Гурьев. Да 
и начальник техбюро фаб
рики, Нина Владимировна 
Королева, в прошлом — 
Начальник опытной.

Г. ПОПОВА, 
начальник цеха завод
ских лабораторий.

#  ОПОРА
ПРОЕКТАНТОВ

Многолетние работы, про
веденные на опытной уста
новке институтом «Механ- 
обр» по проверке в полу
промышленных условиях 
технологии получения апа
титового и бадделейтового 
концентратов, позволили 
выполнить проект промыш
ленной АБОФ, проверить 
технологию обогащения ру
ды с использованием пород 
рудного комплекса, провес
ти испытания новых флота
ционных реагентов, имею
щих технико-экономические 
преимущества.

На опытной установке 
сложился интересный твор
ческий коллектив инженер
но-технических работников 
и рабочих. Работы прово
дить с таким коллективом 
интересно. Надеемся и в 
дальнейшем продолжать 
наши,совместные работы и 
исследования в творческом 
содружестве.

Р. Б Е Р Д И Ч Е С К И Й ,  
руководитель работ 
института «Механ-  
обр», кандидат техни
ческих наук, Т. СО
РОКИНА, замести
тель руков о д и т е л я  
группы.

'. Ленинград.

#  ВКЛАД В НАУКУ
Коллектив Всесоюзного 

научно - исследовательско
го института минерального 
сырья несколько лет отра
батывал на опытной уста
новке технологию обогаще
ния руд аномальной зоны. 
Исследованиями руководил 
доктор технических наук 
В. А. Мокроусов.

Очень трудные задачи 
стояли перед сотрудниками 
института и работниками 
комбината — начиная да-
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же с отбора проб руды. 
Испытания проводились в 
сложных условиях, работы 
схемы, самого цеха. Мы мо
жем с благодарностью от
метить, что Немалую долю 
успеха нам принесла чет 
кая организация работы ус
тановки, , схёМы, оборудова-

каждого института своя 
технологическая схема, свой 
метод работы. Поэтому 
приходится п о с т о я  н и о 
учиться, изучать новые тех
нологические схемы, осваи
вать новое оборудование.

Т . С М И Р Н О В А , 
концентраторщица.

•  МОЛОДЁЖНЫЙ 
ПУЛЬС

Еще года пет, как я ста
ла рабочей опытной уста
новки. Так получилось, что 
это для меня первая а 
жизни, работа в. .произвол: 
.ствениом коллективе. И те
перь понимаю, как мне по
везло.

Работа п сложная,, и ин
тересная. И всегда на по
мощь придут опытные. ра
бочие В. П. Терехова, В. С. 
Андрейкина, мастер „Л, В, 
Бирюкова. На торжествеп-

тельно больших объемах. 
Да и сырье, исходное пи
тание, несколько измени
лось но сравнению с 1967 
годом. На АБО Ф  пришли 
и специалисты, овладевшие 
профессией па опытной. 
Это флотатор И. Шамбер. 
оператор В. Петрухина и 
другие.

АБО Ф  не последняя фаб
рика, рожденная опытной. 
Комплексное использование 
Ковдорского месторожде
ния еще только начинается.

Н. К О Р О Л Е В А ,
начальник техбюро 
А Б О Ф .

ф  МАЛ ЗОЛОТНИК
То, что маленькая, опыт

ная фабрика, которую и 
фабрикой-то в полном 
смысле, не назовешь, в те
лефонном справочнике пра-

Йока для ведения технологического процесса хватает пробирок. Но кто знает, 
может быть именно в них «рождается» новая АБОФ.

На снимке: реагентщицы В. П. Терехова и Т. А. Качурина.
Фото Н. Ганиевой.

ния, творческии подход к 
проведению испытаний как 
иижеиерно-техпичееких ра
ботников, так и рабочих.

Большую помощь нам 
оказал в проведении испы
таний коллектив Ц ЗЛ : на
чальник цеха заводских ла
бораторий Г. С. Попова, 
начальник обогатительной 
лаборатории В. В. Ново
жилова, начальник техноло
гической лаборатории (так 
теперь называется опытная 
установка) А. В. Маслен
никова, сменные мастера 
Л. Н. Ахметшина, Т. Н. 
Станиславская, механиче
ская группа в лице элек
тромеханика М. А. Крас- 
пицкого. Результаты труда 
налицо — проект промыш
ленной фабрики.

В. ДО НЧЕНКО , 
старший научный со
трудник ВИМСа, кан
дидат технических на
ук.

г. Москва.

#  ВСЕГДА 
В ПОИСКЕ

На опытную установку я 
пришла работать в марте 
1965 года. Вместе со мной 
пришли и до сих пор рабо
тают А. Фадеев, В. Федо
това, Е. Цветков, С. Воло- 
ва, Ф. Закутаев, В. Чиня- 
ков, И. Горбачев, В. Тере
хова.

Освоила специальность 
лаборанта - пробоотборщи
ка. Без отрыва от произ
водства вошла в курс де
ла, закончила курсы маете-, 
ров и заочный техникум.

За десять лет на уста
новке освоила все техноло
гические специальности ог 
пробобтборщика до кон- 
центраторщика. Работать 
здесь интересно. У  нас по
долгу трудятся сотрудники 
различных научно-исследо
вательских институтов. У

ном вечере, где меня по
свящали в рабочие, вместе 
со мной удостоверения по
лучили Н. Чащина, О. Коз
лова, Ж- Ефимова, Е. Ипз- 
това, Г. Киркина, А. Во 
лов. И эта вот празднич
ность сохраняется и в буд
ни. Все мы, я уверена, про
сыпаемся с мыслью, что 
впереди ждет пусть труд
ный, но радостный день.

И вообще в коллективе 
ощущается молодежный 
пульс. Недаром же именно 
на опытной установке тру
дится одна из первых на 
комбинате комсомольско- 
молодежных смен, которую 
возглавляет мастер Л. Ах
метшина.

Т. КАЧУРИНА,
реагеитщица.

ф ЛИШНИЙ ЦЕХ!
Непосвященному работ

нику комбината на первый 
взгляд может показаться, 
что опытная — лишний 
цех. Были такие скептики, 
которые говорили, что на
до повесить замок, закон
сервировать фабрику, рас
формировать коллектив, и 
в результате — повысить 
экономику ГОКа. Но этого, 
к счастью, не случилось.

Отработка технологии по
лучения апатитового и бад- 
делеитового концентратов 
из хвостов железорудной 
обогатительной фабрики ве
лась более двух лет. И по
сле зашиты отчета, в 1967 
году, неоднократно прове
рялись и дорабатывались 
отдельные звенья большой 
сложной технологической 
схемы.

Работники опытной фаб
рики не считают свое дело 
законченным. Фабрика по
строена, но теперь задача 
не менее важная: отрабо
тать схему на промышлен
ном оборудовании в значп-

вильно написано: «опытная 
установка», причастна к 
рождению АБОФ, ■ сейчас 
уже ни для кого не секрет. 
И она же, опытная фабри
ка, поможет апатито-бадде- 
леитовой скорее встать на 
ноги. Не будь у пас этого 
полигона для опробования, 
все необходимые техноло
гические доводки приходи
лось бы вести па основном 
оборудовании.

Кроме всего прочего, на 
опытной фабрике постига
ет секреты технологическо
го процесса и обслуживаю
щий персонал АБОФ.

Далее. Опытная фабрика 
позволила прояснить буду
щее дальнейшего комплекс
ного использования руд на
шего месторождения, сдела
ла реальным строительство 
фабрики по обогащению 
руд аномальной зоны. Тут 
то же преимущество, что и 
при проектировании АБОФ. 
Вместо расплывчатых ла
бораторных данных мы рас
полагаем технологическим 
процессом, отработанным в 
условиях, максимально при
ближенных к промышлен
ным. .

На очереди — исследова
ния апатит-штафелитовых 
и маложелезистых руд, 
разведанных Ковдорской 
геолого-разведочной парти
ей.

Поэтому и неудивитель
но, что опытная установка 
в скором времени станет 
обогатительной фабрикой в 
миниатюре — с собственны
ми 1 участками дробления, 
обогащения, сушки. Проект 
ее уже заказан. Рекон
струкция опытной установ
ки должна быть закончена 
в 1977 году.

Н. ЕРШ О В,
главный инженер ком
бината.

ГАЛЕРЕЯ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ +
Позавчера в газетах был опубликован Указ П рези

диума Верховного Совета С С С Р  о награж дении орде
ном Трудовой Славы 111 степени рабочих и мастеров 
предприятий и организаций М инистерства черной м е
таллургии С С С Р , пополнивший список ковдорчан, кото
рые’ отмечены этой высокой правительственной наградой.

Сегодня мы начинаем знакомить читателей с нашим* 
земляками -— кавалерами ордена рабочей доблести.

К Михаилу Алексеевичу 
Попову пришла заслужен
ная награда. Указом Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР он награжден 
орденом Трудовой Славы 
I I I  степени.

Лесозаготовителем Миха
ил Алексеевич работает с 
самого начала своей тру
довой деятельности. При
шел он в леспромхоз в 1959 
году, сразу после службы в 
армии. Еще юношей воз
главил малую комплексную 
бригаду лесозаготовителей, 
а сейчас руководит укруп
ненной бригадой. План пер
вого квартала его коллек
тив выполнил на 113,3 про
цента, а за четыре месяца _________ __
бригада заготовила сверх плана около тысячи кубомет
ров древесины.

Но лесозаготовители не остановились на достигну
том. Бригада М. А. Попова приняла повышенное обя
зательство: выполнить пятилетний план в августе 1975 
года.

= ф  БАДДЕЛЕИТОВАЯ НИТКА ф

В т е с н о т е  
и в обиде

С Борисом Павловичем 
Коновалюком, старшим про
рабом строительно-монтаж
ного управления «Пром- 
строй-1», мы входим в баа,- 
делеитовое о т д е л е н и е  
АБОФ, которое размещено 
в пролете гравитации.
Здесь монтажники «Севзап- 
стальконструкции» под ру
ководством мастера В. Се
дых монтируют металличе
ские конструкции перекры
тий. Выполнили уже более 
пятидесяти процентов зада
ния, но, как говорит Борис 
Павлович, для строителей 
этого фронта работ пока 
недостаточно.

Сейчас 11 человек звена 
В. Медовикова из бригады 
Василия Горшкова бетони
руют перекрытие на отмет
ке 14.95. Звено вполне мог
ло бы подняться и выше, 
но там еще, на следующей 
отметке, не смонтировано 
ни одной металлоконструк
ции. А  ведь на трех пере
крытиях предстоит уловить 
сотни кубометров бетона..

Есть у звена В. Медовй- 
кова еще один открытый 
фронт работ: футеровка
каменным литьем внутрен
них стенок зумпфов. Фронт 
этот, как я уже сказал, от
крыт, но нет материала для 
футеровки — плиток.

Работает в бадделеито- 
вом отделении и пятеро 
каменщиков из звена Алек
сандра Мочалова. Они воз
водят кирпичную стену на 
седьмой оси и шахту лифта. 
Стена уже выросла почти 
по всей длине на 20 метров. 
Осталось 11 метров. Харак
тер конструкции шахты 
лифта объединил усилия 
двух звеньев — каменщи
ков и бетонщиков.

По проекту на определен
ных отметках в каменную 
кладку шахты вписываются 
монолитные пояса жесткос
ти. Звено А. Мочалова под
няло стены шахты на один
надцатиметровую высоту, 
и сейчас горшковцы укла
дывают в опалубку пояса 
жесткости бетон. Закончив 
бетонирование, они вновь 
передадут эстафету камен
щикам. Звено Мочалова 
обязалось завершить клад
ку шахты к концу мая.

И еще одна бригада из 
«Промстроя-1» трудится 
здесь. Это коллектив Тама
ры Горбуновой, о котором 
мы писали в период строи
тельства апатитового ком
плекса. Об этой бригаде

хочется сказать особо: 
щины па выполненных 
бригадой В. Горшкова пе
рекрытиях бетонируют, ес
ли пользоваться неофици
альным языком строителей, 
так называемые «подуклон- 
ки». Работа ответственная, 
сложная. Достаточно ска
зать, что следующий носле 
этого вид работы — нане
сение слоя химзащиты. А 
ведь совсем недавно брига
да Т. Горбуновой выполня
ла только черновые опера
ции. Но коллектив за вре
мя строительства АБОФ на
учился многому. Появились 
свои стропалыцицы, бетонч 
щицы. Сейчас женщины бе у 
тонируют полы на отметк_^ 
10.20 площадью 2.000 ква£ 
ратных метров.

Участок, где работают на
званные бригады, неболь
шой. Но кроме ни,\ здесь 
задействованы еще и отде
лочники, и рабочие «Ме
та ллургпрокатмо н т а ж а». 
Поэтому условия работы 
стеснены до предела, и, 
бывает, негде развернуть
ся. На общую приемную 
площадку сгружают строй
материалы. Случается, что 
за неимением места прихо
дится все сваливать в об
щую кучу. И потом разбе
рись, где что под чем ле
жит.

Также не отвечает самым 
низким нормативам и въезд 
в пролет. Сузился он пото
му, что при установке кон
струкций купола чаши пер
вого сгустителя у ч а с т о к  
«Севзапстальконструк ц и и» 
отсыпал монтажные пло
щадки для кранов. Отвал 
рос за счет территории до
роги. Теперь к боковым во
ротам пролета может подъ
езжать только ЗИЛ. МАЗ 
уже не пройдет, а о 
КрАЗе и говорить не при
ходится.

Согласно проекту корпуса 
обогащения и сгущения 
должна разделять подпор
ная стена. Но, если занять
ся ее бетонированием, то 
въезд придется и вовсе за
крыть.

На вопрос, а нельзя ли 
здесь исправить положение 
с помощью бульдозера, Бо
рис Павлович Коновалюк 
ответил:

— Поможет только экска
ватор с прямой лопатой.

Безусловно, это — идея. 
Остается только заняться 
ее воплощением.

В. ЯКУНИН.
;;тгт™
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ДОГОНЯЙ,
ГЕН
ПОДРЯДЧИК!

О важности строительства 
объектов отвода реки Верх
няя Ковдора и, в- частности, 
о завершении системы кана
лов к концу этого года не
однократно говорилось. От 
решения этого вопроса за
висит ближ айш ее будущ ее 
рудника «Ж елезный» и все
го комбината.

На сегодняш ний день, 
если судить по показателям , 
и рудник «Ж елезный», про
ходящ ий оставш ую ся часть 
туннеля открытым спосо
бом, и ш ахтопроходче
ский участок идут с некото
рым опереж ением плана. 
Д ля характеристики хода 
строительства мож но ска 
зать, что на бетонировании 
туннеля уж е преодолен 
500-метровый рубеж . Те 
претензии к поставке и ка
честву бетона, которы е бы
ли у проходчиков к тресту 
«Ковдорстрой», на данный 
момент отпали.

Успешно идет бурение и 
водопонизительных сква
жин. На западном борту 
карьера уж е пробурено 
шесть таких скважин из тре
бую щ ихся к 1976 году две
надцати.

Но за прошедшие четы
ре , месяца наметилось 
6 v  “m oe отставание строи
те*.»;},' треста «Ковдорстрой» 
и механизаторов СУ-6. 
Слиш ком растянутым ока
зался организационный пе
риод налаживания работ на 
«законсервированных» объ
ектах.

Последние решения, при 
нятые генноподрядчиком, 
позволяют надеяться, что 
отставание будет навер
стано, что будут использо
ваны благоприятные погод 
ные условия.

Уж е в первой половине 
июня можно сдать отводя
щий канал и отвести в него 
ру.чей Ж елезорудны й. Эго 
д? *  возможность беспре- 
п. ^'венно работать на 
ус>ц,ойстве дамбы и выход 
ного канала. Тогда в 
августе можно рассчи- 
тывать на заверш ение ра
бот на нижней части систе
мы каналов. А  на верхней 
части предстоит выполнить 
галерею  от камнепадов и 
закончить подводящий ка
нал, головные сооружения.

О сновные объемы связа
ны с участком галереи от 
камнепадов. Выемка котло
вана для этой галереи, про
водимая, как упоминалось, 
силами рудника «Ж елез
ный», уж е в этом месяце 
долж на быть закончена.

И тогда ничто не будет 
мешать строителям  присту
пить к монтаж у. Конечно, 
при условии, если шестое 
строительное управление 
оперативно справится с за 
дачей рытья траншеи.

Чтобы ускорить ход 
строительства галереи, уж е 
сейчас нужно начинать из
готовление ее основного 
конструктивного элемента 
—  сборных ж елезобетон
ных блоков, которы х по
требуется около 230 штук. 
Что касается подводящ его 
канала, то для его завер
шения необходимо по
строить автодорожный
мост и облицевать прим ер
но сто погонных метров 
канала.

Итак, если будет четко 
выдержан такой порядок 
строительства, то в ноябре 
этого года можно ожидать 
заверш ения работ на всей 
систем е каналов и пуска 
реки Верхняя Ковдора по 
новому руслу.

М. Ш АХНОВИЧ, 
начальник бюро тех
надзора ОКСа Ковдор
ского ГОКа.

♦  НОВОЕ РУСЛО ♦
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ВЗРЫВЫ 
ВПУСТУЮ

На строительстве главно
го корпуса вермикулито- 
вой обогатительной ф абри
ки с ф евраля работает 
бригада землекопов-трубо- 
укладчиков Василия Лез- 
ченко из шестого строи 
тельного управления. С тя
нута на этот объект нынче 
и вся необходимая техни
ка. Здесь трудятся экипажи 
экскаваторов Г е н н а д и я  
Глушкова, А лексея Скарае- 
ва, А лексея Зотова и Ни 
колая Ф едорова, а также 
бульдозеристы  Павел Кра- 
совский, А лександр  Ильи
ных и другие.

Ш естого  мая мы сдали 
генподрядчику котлован 
под строительство корпуса 
вторичного дробления и 
подпорной стенки. Готов 
уж е котлован под дымо
гарную трубу.

Д ело в том , что до само
го мая бригада Василия 
Левченко была обеспечена 
фронтом  работ на ливне
вой и хозфикальной кана
лизациях и на устройстве 
теплосети. Но только чет 
вертого мая здесь, на глав
ном корпусе, была скон
центрирована вся техника.

И именно сейчас, как ни 
странно, бригаде СУ-6 
трудно развернуться в пол
ную силу. Тормозит неудов 
летворительная работа уча
стка «Сою звзрывпрома». 
Взрывники явно не справ 
ляю тся со своими обязан
ностями. Такое положение 
было на территориях при
ямка ПР-1 и траншей вдоль 
главного корпуса.

В начале мая на котлова
не под выш еупомянутую  
трубу взрывники и вовсе оп
лошали. Экипажу экскава
тора Н. Н. Ф едо рова по
сле их взрыва понадоби
лось шесть смен, чтобы 
вынуть 120 кубометров 
«взрыхленного» грунта. При 
нормальном ж е рыхлении 
у экипажа уш ло бы на это 
от силы две смены.

Сейчас п р и х о д и т с я  
изыскивать возможности, 
чтобы занять чем-то брига
д у . 13 мая 19 человек мон
тировали водопропускные 
трубы и колодцы. На вы
полнение этой работы хва
тило бы шести специалис
тов.

Д. БИ РЮ КО В, 
прораб СУ-6.

Командование погранич
ной заставой, которая тог
да дислоцировалась в рай
оне затерянного в тайге 
поселка геологов Ковдор, и 
принял в январе 1942 года. 
За плечами уже был неко
торый боевой опыт, служ
ба в качестве командира 
отделения на одной из за
став в Молдавии.' 22 июня, 
и еще шесть дней, погранич
ники не пускали врага на 
советскую землю. За эти 
бои я и был удостоен орде
на Красной Звезды. Потом 
— ускоренная учеба в од
ном из военных училищ Се
верного Кавказа, присвое
ние командирского звания 
и направление к новому 
месту служб],!.

Не так-то просто после 
южного климата было при
выкнуть к морозам и оби
лию снега. Еще фактиче
ски не закончилась Поляр
ная ночь. Добираться в 
Ковдор с Пинозера нужно 
было на своих двоих вдоль 
полотна разобранной же
лезной дороги. Кстати, про
дукты нам завозили зимой 
на оленьих упряжках. По 
привык быстро. И потом 
уже не составляло особого 
труда утром встать на лы
жи и вечером попасть в 
Пинозеро. Сил еще хвата
ло, чтоб смотаться в Кач- 
далакшу на танцы.

Но это я так, к слову. 
Просто как-то раз был и 
такой случай. После года в 
тайге представилась воз
можность побыть в тепле 
да послушать патефон. В 
основном же здесь тоже 
было довольно жарко, хотя

Бой 
у горы 
Же
лезной
враг в район Ковдора и не 
посылал крупные воинские 
силы. Зато часто границу 
переходили различные ди
версионные группы. Их-то 
и полагалось обезвреживать 
пограничникам.

Как-то глубокой осенью 
сорок третьего года на за
ставе резко зазвонил теле
фон. Группа воздушного 
наблюдения, оповещения и 
связи под командованием 
сержанта Турпитькина (за 
точность фамилии не пору
чусь, столько времени про
шло) дала сигнал воздуш
ной тревоги. Располагалась 
эта группа ВНОС, весь 
личный состав которой кро
ме Турпитькина состоял из 
пяти девушек, на сопке за 
горой Железной. Так вот, 
обнаружили они «мессерш- 
митт», что возвращался на 
бреющем над железнодо
рожным полотном.

По сигналу тревоги при
вели в боевую готовность 
все имеющиеся в наличии 
на заставе пулеметы. Кро
ме счетверенного зенитного 
мы давно приспособили для 
стрельбы по воздушным це
лям и станковые, и; ручные 
пулеметы. И когда появил
ся «мистер», мы его встре
тили дружным залпом. 
Смотрим, самолет качнулся 
и пошел снижаться в сто
рону болота.

Осень, как я говорю, уже 
наступила, но снегу еще не 
было. Ледок между кочка
ми предательски звенел.

Самолет плюхнулся пу
зом в болото, летчик пры
гал на плоскостях, но форси
ровать болото не решался. 
А  когда увидел, что со всех 
сторон окружен — поднял 
руки. Нас тогда ещё уди
вила легкость победы, но 
через несколько дней поня

ли причину. Оберлейтёнант 
успел связаться со своими 
по 'рации и ему была обе
щана подмога. Граница, до
рог нет, воинские части да
леко. И фашисты были уве
рены, что пока суд да дело, 
они вызволят своего неза
дачливою воздушного раз
ведчика

Допрашивать пленного 
мне помогал младший сер
жант А. X. Корецкий. Он 
десятилетку закончил, здо
рово по-немецки шпарил. 
Оберлейтенант сразу сник, 
подумал, видно, что раз та
кой опытный переводчик — 
значит, поблизости крупная 
воинская часть.

Из штаба мне приказали 
как побыстрее доставить 
пленного и захваченные при 
нем карты. Выделил я для 
сопровождающих в с е х  
имеющихся в наличии на 
заставе лошадей — их две 
было — и отправил плен
ного. А в штабе его уже 
самолет ожидал. Наверное, 
важная попалась птица, 
ибо вскоре по рации сооб
щили, что все участники 
операции представлены к 
наградам;

Но восьмерым погранич
никам, в том числе и сер
жанту Корецкому, награды 
не довелось носить на гру
ди. Фашисты бросили на 
выручку сбитого летчика 
диверсионный отряд чис

ленностью до двух ' рог. 
Когда мы подоспели к мес
ту боя, то восемь наших ре
бят уже были убиты. 
Правда, и гитлеровцы здо
рово поплатились — почти 
за каждым валуном валя
лись трупы в мышиных ши
нелях.

Похоронили ребят с во
инскими почестями прямо 
на месте боя, а когда вы
пал снег — перезахоронили 
на горе Железной. Ны
нешняя братская могила, в- 
которую воинов перенес/ш 
в связи с горнЬши работа
ми, находится неподалеку - 
от нашей заставы. ’Ее уже 
тоже нет. Вместо поселка 
из бревенчатых домиков 
вырос современный город.

Меня до слез тронула за
бота, проявляемая ковдор- 
чанами к памяти моих бое
вых товарищей. Над Роди
ной уже тридцать лет мио- 
ное небо. Ради этого отда
ли жизнь и восемь погра
ничников маленькой две
надцатой заставы.

А. ТИХОМ ИРОВ,
бывший начальник по
граничной заставы, 
лейтенант в отставке.

На снимке: А. И. Тихо
миров у обелиска на брйт- 
ской могиле пограничников.

Фото Н. Ганиевой.

19 МАЯ — ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ПИОНЕРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
имени В. И. ЛЕНИНА

ЧАСОВЫЕ РОДИНЫ

Осенью наш отряд ездил 
в гости к пограничникам. 
Солдаты нас встретили 
очень радушно. Нам пока

зали комнаты, где погра
ничники отдыхают и зани
маются. Понравились нам 
спортивные площадки.

Мы видели огромных ов
чарок. Это очень умные со
баки, они повинуются ма
лейшему знаку собаковода. 
Перед нами разыграли сце
ну поимки нарушителя.
Один из пограничников на
дел шубу и побежал. Соба
ка бросилась вдогонку.
Схватила полу шубы и ста
ла яростно рвать ее. Не 
поздоровится нарушителям 
от зубов таких с о б а к .

Потом мы были на выш
ке и смотрели на нейтраль
ную полосу, а далеко-дале-

ко у самого горизонта тя 
нулась чужая земля.

Мальчишек невозможно 
было оторвать от автома 
тов и пулеметов. Погранич
ники учили их разбирать и 
собирать оружие. Побыва
ли и на конюшне. Краси
вые боевые кони смотрели 
на нас и, будто-бы привет
ствуя, кивали головами.

А еще радист показал 
нам устройство рациИ и мы 
сами попробовали передать 
что-то.

Нам очень понравилась 
поездка на заставу.

Сергей ЗА Л У Ж Н Ы И ,
председатель совета 
отряда имени А. П. 
Гайдара 7 класса «а» 
школы № 16.

f  м м г а с к и й  ДЕСАНТ
После школы мы с Таней 

идем к ветерану войны М и
хаилу Степановичу Брюха
нову. Он нас встречает 
улыбкой, называет ласко
вым словом «внучата». Мы 
помогаем ему в хозяйст

ве. Он живет один. Прино
сим воду, ходим в магазин 
за продуктами, варим обед, 
ч и т а е м  приключенческие 
книги, убираем в комнате.

А потом Михаил Степа
нович приглашает нас к 
столу и мы все вместе обе

даем. Он нам рассказывает 
про войну.

Таня М ЕН ЬШ И КО ВА , 
Наташа ПУСТОВА- 
ЛОВА, пионерки отря
да имени Александра 
Матросова 6-го клас
са «г» школы № 18.

♦ САЛЮТ, ПИОНЕРИЯ! +

С П О Р Т
10— 11 мая в Кандалак

ше проводились соревнова
ния по борьбе самбо, по
священные 30-летию Побе
ды. В них от Ковдора уча
ствовала команда юношей 
в составе 10 человек.

Для наших юных сам
бистов — это было первое 
спортивное крещение. Не
смотря1 на то, что секция 
самбо регулярно зани
мается лишь с 1975 
года, ребята порадовали. 
Восемь участников из деся
ти . привезли спортивные 
трофеи. Чемпионами стали 
с л е с а р ь  «Промстроя-1» 
Юрий Попович (который 
также награжден призом за 
лучшую технику) и ученик 
8 класса школы №  18 Па
вел Патракеев.

Призовые места завоева
ли ученики восемнадцатой 
школы Владимир Фофан- 
кОв, Петр Филиппов, Ген-

гф СПОРТ ♦

И противник 
на лопатках

надий Патракеев, Виктор 
Богданов, Сергей Захар
ченко и Анатолий Анищен- 
ко.

Если учесть, что за побе
ду боролись пятьдесят 
спортсменов, то можно ска
зать: первый экзамен на
спортивную зрелость вы
держан с честью.

Хотелось, чтобы этим му
жественным видом спорта 
занимались ученики не 
только восемнадцатой шко
лы.

Наступил момент поста
вить вопрос о более серьез
ном отношении к популяри
зации и развитию борьбы 
самбо и вольной борьбы. 
Пора бы подумать и об от
крытии отделения борьбы 
при ДЮ СШ  Ковдорского 
ГОКа. Уверены, в желаю
щих записаться в секцию 
недостатка не будет.

В. Д ВО ЕГЛ А ЗО В,
Б. Б РА Ж Н И КО В , 

тренеры.
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;♦ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
В школах по традиции 

звенят последние звонки. 
Торжественные первоклас
сники и снисходительные 
десятиклассники обменива
ются сувенирами. Это для 
них воистину памятный 
день.

Но есть группа выпуск
ников, за которых по инер
ции больше переживают 
папы и мамы. Я говорю о 
воспитанниках подготови
тельных групп детских са
дов. Для них выпускные 
вечера — тоже своеобраз
ный последний звонок, зво
нок, возвещающий о том, 
что они вступают в ту по
ру жизни, которая уже 
связана и с заботами, и с 
обязанностями.

Трехлетними, пугливыми, 
беззащитными привели мы 
их в сентябре 1971 года в

детский сад «Березка». При
вели и доверили Тамаре 
Иннокентьевне Корнеевой и 
Алле Николаевне Шашки- 
ной. Уже через год наши 
дети научились правильно 
говорить (многие ведь стра
дали возрастными дефекта
ми речи), слушать стихи, 
запоминать их, появилось 
у ребят понятие о художе
ственном вкусе. Дети стали 
умело подбирать краскл, 
рисовать, с выражением 
произносить целые стихот
ворные монологи.

Затем Евгения Ивановна 
Мальцева вместе с Аллой 
Николаевной Шашкиной по
вели детей дальше. Ничего 
само собой не делаетсл. 
Особенно в таком возрас
те, который многие педаго
ги считают основным в 
жизни человека. Если по

являются пробелы, то все 
остальное время человек 
не воспитывается, а пере 
воспитывается.

Плоды воспитания прояв 
ляются в действиях, по
ступках. И они радуют. Ре
бята самостоятельно умы 
ваются, одеваются, приче
сываются. Правильно, и 
можно сказать, красиво си
дят за столом. Любят петь, 
танцевать, играть в спор
тивные и просто развлека
тельные игры, им привита 
любовь к животным, они 
получили некоторые пред
ставления о природе.

А когда они станут пер
воклассниками, то в пер
вых пятерках за чтение и 
умение считать, безусловно, 
будет доля труда воспита 
телей детского сада.

Л. П О ПЫ ТАИЛЕНКО ,
лаборант рудника «Ж е
лезный».

Дым
костра
создает
уют?

Лес — наше зеленое зо
лото и его необходимо бе
речь. Об jt o m  всем извест
но. Теоретически.

Древесина Кольского по
луострова является наибо
лее ценной по своим каче
ствам. Кроме того, леса да
ют большое количество 
грибов и ягод. В  них нема
ло птицы и зверя, что име
ет также немаловажное 
значение для народного хо
зяйства.

Злейший враг зеленого 
убора — лесные пожары. 
Гибнут деревья, гибнет мо
лодая поросль, грибы и яго
ды. На пожарищах в тече
ние трех-пяти лет ничего на 
растет.

За пожароопасный пери
од прошлого года, а он в 
нашей области начинается с 
20 мая и заканчивается 31 
августа, в районе Ковдора 
б ы л о  зарегистрировано 
тридцать лесных пожаров. 
Двадцать восемь из них 
возникли по вине нас са
мих. Незатушенные костры, 
окурки, неосторожное обра
щение с огнем в лесу — 
вот истинная причина лес
ных бедствий.

Вспоминая прошедший 
год, можно отметить, как 
много было направлено ра
бочих с основного произ
водства на тушение пожа
ров между Ковдором и по
селком Слюда, и все равно 
полностью ликвидировали 
огонь только обильные 
дожди.

А виновниками всех этих 
бед, как ни странно, в по
давляющем большинстве 
случаев являемся мы сами: 
рыбаки, охотники, грибни
ки, ягодники и просто от
дыхающие.

Наша авиационная охра
на лесов проделывает боль
шую работу, обнаруживая 
и гася лесные пожары, ес
ли они на незначительной 
площади. Иногда, и это 
многие помнят, приходилось 
прибегать даже к таким ме
рам, как запрещение выез
да населения в лес на от
дых. Не так-то много в на
ших краях жарких дней, но 
именно на них и падают 
запреты.

И все же вся работа све
дется на нет, если населе
ние города будет продол
жать небрежно обращаться 
с огнем в лесу.

Ф. СТАРОВ, 
летчик - наблюдатель 
авиаотряда по охране 
лесов.

Отправляясь 
в дальний 

путь
Наступила пора летних 

отпусков. Одни уезжают в 
дом отдыха, другие в сана
торий. Многие ковдорчане 
собираются провести свой 
отпуск, путешествуя по на
шей необъятной стране на 
личных автомашинах. Вот 
эта категория отпускников 
сталкивается с вопросом, о 
котором пойдет речь.

Дорога из Мурманской 
области на юг проходит че
рез пограничную зону К а 
релии, для проезда через 
которую необходим специ
альный пропуск, выдавае
мый органами внутренних 
дел по месту постоянного 
жительства. Пропуска ли
цам, выезжающим в погра
ничную зону по личным во
просам, независимо от вре
мени их пребывания в этих 
населенных пунктах, офор
мляются в течение десяти 
дней. Представление доку
ментов, подтверждающих 
цель выезда, в любом слу
чае обязательно, а отпуск
ники должны запастись от
пускным удостоверением и 
ходатайством администра
ции по месту работы о вы
даче пропуска с указанием 
всех необходимых данных.

Лицам, выезжающим в 
пограничные районы в ко
мандировку, п р о п у с к а  
оформляются в пятиднев
ный срок. Для получения 
пропусков на работников, 
выезжающих в команди
ровки, руководители орга
низаций и предприятий 
представляют в органы ми
лиции письменное ходатай
ство с указанием срока 
командировки и с приложе
нием документов установ
ленного образца. Прием до
кументов от самих коман
дируемых не допускается.

Но не все руководители 
предприятий этот пункт ин
струкции соблюдают. Так, 
работник Енского леспром
хоза В. М. Левоев, отправ
ляясь в командировку, об
ратился за пропуском в 
паспортный стол горотдела 
милиции за час до отхода 
поезда. Не лучше поступили 
и работники треста «Ков- 
дорстрой», посылая в ко
мандировку И. С. Григорье
ва.

Одним словом, не надо 
забывать, что своевремен
ное и правильное оформле
ние документов сэкономит 
и рабочее, и личное время.

И. А Л ЕК С ЕЕВ ,  
начальник паспортного 
с т о л а  Ковдорского 
ГОМ, лейтенант мили
ции.

Перемена 
на обед

Не так давно в восьми
летнюю школу поселка 
Слюда приехали работники 
санэпидстанции. На сей раз 
их интересовало питание 
детей. Поэтому, чтоб полу
чить более полное пред
ставление, они провели ан
кетный опрос ребят.

Вот некоторые ответы: 
«Не нравятся холодные кот
леты, пирожки, оладьи», 
«Неприятно есть стоя, не 
хватает стульев», «Люблю 
винегрет, пельмени, пшен
ную кашу, сырники, а в ме
ню лишь греча с молоком 
да оладьи» и так далее.

В школе учащиеся нахо
дятся от 4 до 10 часов в 
день. В  процессе занятий 
дети устают, затрачивают 
много энергии, поэтому пра
вильное и своевременное 
питание совсем немаловаж
но. Активное участие в ор
ганизации питания должны 
принимать как медицин
ские работники, так и адми
нистрация школы, учителя и 
родительские комитеты.

В школах все шире вво
дится питание по абонемен
там. Столы накрываются 
заранее, до звонка на пе
ремену. Для ускорения об
служивания можно привле
кать к сервировке столов и 
детей. Тем более, что в ан
кетах они высказывают по
ложительные отзывы о де
журствах. А  это ведь труд, 
развитие культурных и ги
гиенических навыков.

Более того, разгружается 
обслуживающий персонал, 
не будет очереди у буфета 
и, наконец, можно увели
чить ассортимент приготав
ливаемых блюд.

Но, к сожалению, по або
нементам в той же школе 
поселка Слюда питается 
лишь пятая часть учащих
ся. А остальные?

Впереди новый учебный 
год. И стоит заранее заду
маться и родителям, и ру
ководителям школ над тем, 
правильно ли питаются на
ши дети?

Т. БОГДАНОВА, 
помощник санитарного 
врача Ковдорской сан
эпидстанции.

Ё »  ВОЗМУЩАЮСЬ ♦ !

Автобус, ау!
На каждой автобусной 

остановке, насколько мне 
помнится, есть металличе
ская труба с графиком дви
жения рейсовых автобусов. 
Но не понятно, для чего 
график? Так как водители 
принципиально не придер
живаются его.

Пассажиры простаивают 
на остановках в ожидании 
автобусов перед началом 
работы и после нее по 20— 
30 минут ежедневно.

12 мая я пришел на ко
нечную остановку маршру
та №  21 в 7.05 утра. Со
бралось здесь около три
дцати человек. Все то и де
ло посматривали на часы.
А в это время, разворачи
ваясь с полпути, рейсовые 
автобусы от Микрорайона 
мчались обратно, на АБОФ. 
Ждали мы автобус полча
са. Наконец, он прибыл, ао 
уже набитый до отказа. 
Уплотнились мы, как селед
ки в бочке, и с горем по
полам добрались до работы 
к 8 часам...

А ведь сколько рабочих в 
Ковдоре, которым надо при
быть на работу за 15—20 
минут до начала смены! Я, 
к примеру, работаю помощ
ником машиниста экскава
тора на строительстве га
ража автохозяйства АБОФ 
и до восьми часов обязан 
проверить машину, смазать 
систему блоков, завести 
двигатель. А я вместо это
го жду в городе автобус...

В. Ф И Ш ЕР , 
помощник машиниста 
экскаватора управле
ния механизации стро
ительства треста «Ков- 
дорстрой».

„Нету свету"
8 мая по пути в парик

махерскую встретил това
рища, который мне сооб
щил, что она не работает: 
«Нет света». Я возвратился 
домой за собственной ме
ханической машинкой. Д у
маю, должны же помочь, 
ведь завтра праздник. Но 
постричь меня мастера от
казались. По причине от
сутствия тока. Немного по
годя прцшел еще один кли
ент, ветеран войны. Види
мо, готовился к торжест
венному собранию. На 
просьбу постричь его мас
тер, молодой мужчина, ска
зал ветерану: «Видишь, нет 
света!» Клиент смутился.
Я предложил свою машин
ку. Мастер оборвал меня 
на полуслове: «Будут тут
всякие со своим одеколоном 
еще ходить!»

Конечно же, все это нас 
возмутило до глубины 
души. Я спросил:. «Кто 
старший смены?» Мне от
ветили: «Все старшие». На 
просьбу дать книгу отзы
вов мне указали на дверь. 
Когда я спросил фамилию 
этого молодого мужчины, 
он ответил, что фамилию 
называть не обязан.

Думаю, что, если даже 
не было тока, все равно 
можно было бы постричь 
клиентов механической ма
шинкой. Ведь зачем оста
новка? Машинки были. От
сутствовало только обыкно
венное желание сделать 
людям приятное в канун 
праздника.
Уж  и не знаю, как фрон
товик вышел из положе
ния. И что он чувствовал, 
когда шел на торжествен
ное собрание в новом кос
тюме, но без должной для 
такого случая прически? 
Одно могу сказать: поведе
ние парикмахеров оставило 
неприятный осадок.

Ж . Т ЕРЕЩ ЕН К О , 
электромеханик ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

СОВЕТУЮ ♦

В проигрыше 
не будете

30 марта 1975 года со
стоялся 70-й тираж Госу
дарственного 3-процентно- 
го внутреннего выигрышно
го займа 1966 года.

Сразу же при получении 
таблиц в сберегательные 
кассы Апатитского района 
стали обращаться облада
тели счастливых облигаций. 
Так, жительница Апатитов 
на облигацию двадцатируб
левого достоинства номер
19 серии 160168 разряд 01 
выиграла 2.500 рублей, а 
товарищ В. И. Охрименко 
— 500 рублей. Много было 
оплачено выигрышей по 
100, 40 и 20 рублей.

Очередной тираж Госу
дарственного 3-процентного 
внутреннего выигрышного 
займа состоится 30 июня.

Ежегодно проводится во
семь тиражей выигрышей: 
15 февраля, 30 марта, 15 
мая, 30 июня, 15 августа, 
30 сентября, 15 ноября, 30 
декабря.

Двадцатирублевые обли
та  ц и и Г осударственного 
3-процентного займа про
даются в первые пятнад
цать дней после тиража по 
цене 20 рублей 10 копеек, во 
вторые — 20 рублей 30 ко
пеек, и в третьи 15 дней —
20 рублей 50 копёек. Про
дажная цена облигаций в 
10 рублей — составляет по
ловину цены, установленной 
для облигаций двадцати
рублевого достоинства.

Вероятность выигрыша по 
облигациям займа увеличи
вается с каждым тиражом, 
поскольку количество вы
игрышей, разыгрываемых в 
тиражах, остается неизмен
ным до конца срока займа, 
а выигравшие облигации 
погашаются, и в дальней
ших тиражах не участву
ют,

Н. Ш ИКОВА,
заместитель заведую
щего центрсберкассы
№ 8017.

Редактор Я- МАХЛИН.

17 мая — «Обезьяна с 
острова Саругасима» (11). 
«Несмотря ни на что» (14, 
16, 18).

18 мая — «Огонь в ночи» 
(12), «Воздушная арена» 
(14, 16, 18).

19 мая — «Бей, барабан!» 
(13, 15).

20 мая — «Возвращение 
к жизни», в двух сериях 
(15, 18, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

16— 18 мая — «Небо го 
мной» (16-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 17— 18-го: 12,

11 мая на 54-м году жиз
ни после тяжелой и про
должительной б о л е з н и  
скончался заместитель на
чальника отдела труда и за
работной платы Ковдорско
го горно-обогатительного 
комбината Борис Иванович 
Кубасов.

Участник Великой Отече
ственной войны, Б. И. К у 
басов за мужество и отва
гу при выполнении боевых 
заданий награжден прави
тельственными наградами. 
На фронте ему вручили 
партийный билет, который 
Борис Иванович носил с 
честью, всегда являясь об
разцом дисциплинированно
сти и высокой сознательно-, 
сти.

Товарищ Кубасов отда
вал все силы работе, живо 
откликался на все меро
приятия, проводимые чо 
линии партийной, npo^Vi\- 
юзной организации и а, /г- 

нистрации.
15 лет проработал Борис 

Иванович на комбинате. 
Его неоднократно награж
дали грамотами и выноси
ли ему благодарности. В 
1971 году он был занесен 
на Доску Почета комбина
та, в 1972 году фотография 
Кубасова была на галерее 
Трудовой Славы, а в 1974 
году в честь 57-й годовщи
ны Октябрьской революции 
товарищ Кубасов занесен в 
Книгу Почета комбината. '

Светлая память о Борисе 
Ивановиче Кубасове на
всегда останется в сердцах 
всех, кто знал его по f у
боте.

Группа товарищей»

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
16 мая — Сбор пионер

ской дружины школы № 17 
(13). Вечер отдыха коллек
тива Ковдорского ремонт- 
но-строитеЛьнОго участка 
Оленегорского РСУ (19).

17 мая — Конкурсный 
вечер отдыха коллектива 
опытной фабрики «10 тру
довых лет» (20).

18 мая — Танцевальный 
вечер (20).

19 мая — Концерты во
кально - инструментального 
ансамбля «Славяне» Новго
родской филармонии (18-30, 
21) .  ------------------ -

14, 16, 18, 20, 22).
19—22 мая — «Хлеб и 

шоколад» (19—20-го: 12,
14, 16, 18-15, 20, 22; 21- 
22-го: 12, 20, 22).

21—22 мая — «Шах ко
ролеве бриллиантов» (14, 
16, 18-15).

23—25 мая — «Потому, 
что люблю» (23-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 24—25-го:
12, 14, 16, 18, 20, 22).

Т РЕБ У ЕТ С Я ! Т Р Е Б У Е Т С Я !
Домоуправлению № 1 Ковдор- 

с к о г о  г о р и с  полкома — 
сантехник. Жилплощадь предо 
ставляется. Обращаться по ад
ресу Микрорайон, 11 — домо
управление.

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВА Ш ЕМ У  ПРИХОДУ:
улица Ленина, 8.
ВА Ш ЕМ У ЗВО НКУ:
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты).
ВА Ш ЕМ У ПИСЬМУ:
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
Этот номер газеты в типогра

фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА , Н. В А Р 
НИ НА, верстали М. М. СО
Л О В Ь Е В А , клише нарезал 
Л . Д. НАБАТОВ, печатали 
Л. В. И ВЛ И Ц КА Я , А. П. С КО 
Б Е Л Е В А .

Работники отдела труда 
и заработной платы Ков
дорского ГО Ка с прискор
бием извещают о безвре
менной кончине кадрового 
сотрудника ОТиЗа, ветера
на Великой Отечественной 
войны Бориса Ивановича 
Кубасова и выражают со
болезнование семье покой
ного.

*  РЕКОМЕНДУЮ ♦ ♦  ПРЕДЛАГАЮ ♦  ♦ ВОЗМУЩАЮСЬ +■ ф  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ♦
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак 3661


